

# UN CÚMULO DE DISPARATES

**H**ace algunos años, un eminente economista, José Luis Feito, presidente de la Comisión de Economía de CEOE nacional, en un seminario organizado por CEOE-CEPYME Guadalajara, al que asistieron numerosos empresarios de nuestra provincia, hizo una pregunta retórica: ¿Cuál es el primer objetivo de un político? Después de tantos años y, a la vista de lo que ocurre, aún seguimos buscando la respuesta que explique mejor el momento actual. Momento en el que el ciudadano europeo y, el español en concreto, asisten atónitos a un chorro de declaraciones, de búsqueda de titulares, de explicaciones de acciones incomprensibles para la mayoría, y que solo buscan justificar su actuación, pero para nada resuelven los problemas diarios de las personas.

El CIS publica las principales preocupaciones de los españoles: paro, economía y políticos. Casi de forma sistemática, sin variaciones, una encuesta tras otra y, si eso es lo que nos preocupa, ¿responden las declaraciones, justificaciones y los actos de los políticos a esas preocupaciones de los ciudadanos, a los que en buena ley representan?

Disparates como el de Chipre, ordenado por la Unión Europea, donde los ahorros de los ciudadanos ya no están seguros en el banco (sean menos o más de 100.000 euros) y el argumento es que el país debe resolver sus deudas. De acuerdo, pero ¿para que esta la Unión?

Las explicaciones fueron que la situación de la banca la debe resolver también sus clientes. ¿Cómo? ¿No serán sus accionistas? ¿Es qué es un paraíso fiscal de lavado de dinero de rusos? ¿Y la Unión lo ha permitido?

La inseguridad jurídica, la posibilidad de que el "corralito" de Chipre se extienda a otros países, la veleidad que podría tener la "troika" la puso poco después de manifiesto.

De todos es sabido, e inexplicable sería su desconocimiento, salvo de estulticia manifiesta por quien así de ignorante fuera, que el dinero es lo más miedoso, que huye cuando tiene la mínima sospecha, y hoy es tan fácil trasladar el dinero, como apretar un simple botón de ordenador.

Detrás de Chipre, las declaraciones de la troika sobre Portugal, exigiendo más recortes, a España seguir con las reformas, para seguir con Luxemburgo, que anuncia dificultades y que en 2015 levantara el secreto ban-

cario (otro paraíso fiscal en la UE), Holanda con dificultades y Francia, mejor no decir nada de la situación de Francia, y el caso italiano, permítannos esta semi-broma, sin Gobierno, que quizá sea lo mejor.

Un magnífico panorama, al que se une la petición de Estados Unidos de que se paren los recortes en Europa, que se empiece a consumir más, claro, porque ellos no venden.

Al menos, son claros en su discurso.

Alemania, sigue esperando sus elecciones, y hasta que gane la Sra. Merkel esto no cambiará, el panorama seguirá igual.

Y nuestros políticos. ¡Ah nuestros políticos! Preocupadísimos con lo que les preocupa a los españoles, según el CIS, bueno de todo no, suponemos que en la tercera respuesta no, ¡cómo van a preocuparse por ellos mismos!

El paro. Según las últimas estimaciones, llegaremos al 27%, más de 850.000 jóvenes ni buscan trabajo, más de 50.000 licenciados ha salido ya de España y un número impreciso de inmigrantes han vuelto a sus países de origen.

La realidad es que 16,23 millones de españoles trabajan y mantienen un estado de bienestar y una población de casi 47 millones.

Las cifras no cuadran, y a algunos de nuestros dirigentes políticos, lo que se les ocurre es que se hagan unas políticas expansivas de gastos para generar planes de empleo (como el plan E de Zapatero) ¿y el dinero? ¿De dónde sale? ¿Quién lo paga?

El Gobierno no tiene margen de maniobra para subir más los impuestos (pagamos como si fuéramos nórdicos, suecos, daneses, etc.) pero no, no lo somos, somos bajitos y morenos, del sur, del sur de Europa.

Y además, ¿dieron resultado en alguna ocasión precedente? La respuesta es que el paro siguió creciendo y creciendo.

La solución está en las empresas, en los empresarios a los que sistemáticamente se les ha denostado y ahora, hasta los sindicatos quieren que surjan nuevos "locos ilusionados" con un proyecto que arriesguen todo y generen riqueza, paguen impuestos y además creen empleo.

Pero sigamos con la banca, la Unión Europea dice que si el banco está mal, lo paguen sus clientes. A esta genial idea, sesuda, sopesada y analizada, suponemos que en largas horas de debate, en el seno de no se sabe bien

qué comisión de la UE, habría que seguir preguntando: ¿Cuántos banqueros conocemos que estén en la cárcel? ¿Cuántos están pagando sus errores de gestión?, si a lo que han hecho se le puede llamar gestión

Si la mayor parte de las crisis financieras en nuestro país, lo han sido en las Cajas de Ahorro tuteladas y legisladas por las Comunidades Autónomas, ¿cuántos de esos "gestores políticos" y cuantos políticos responsables están en el banquillo del juzgado?

Luego la preocupación de nuestros políticos es resolver los problemas de los españoles.

Hablemos de corrupción. ¿Bárceñas?, si, ocupa las planas de los periódicos nacionales pero también los internacionales. Pero ¿cuánto se habla de los ERES de Andalucía?

No crean una comisión, se auto exculpan, y se acabó. Se acabó con más de 1.700 millones de euros.

Podríamos seguir hablando casi hasta el hartazgo, que es lo que le pasa a la mayoría de los ciudadanos. Hablar de Cataluña, donde la ineficacia en la gestión tiene sumida en un caos una de las regiones más potentes de España, y para disimular, hablan de soberanismo, de independencia, de ataques de los españoles, porque como decía Peter Drucker, si tienes problemas crea una hoguera, para distraer la atención.

Mientras se habla de eso o del idioma, no discutimos de la familia Oriol, ni del caso Palau, de los fondos de Formación de Convergencia y Unió, la situación de la sanidad, o el paro.

El PNV hablando de otro modelo de Estado, cuando tienen la menor tasa de paro, y además siguen recibiendo dinero del resto del Estado, por los conciertos.

Y la última novedad, espléndida, si tiene una casa cerrada en Andalucía, no se preocupe, su derecho a la propiedad se conculca. El Gobierno regional se la expropiara para ofrecerla a alguien que según ellos la necesita.

En fin, disparates tras disparates, que los políticos, eso sí, gestionan muy bien, con todo su aparato de propaganda, su capacidad de retorcer la verdad y la realidad para convertirlo en "su realidad", haciendo buena la expresión favorita de Goebels, que decía que "una mentira dicha cien veces se convierte en realidad". En eso si son muy buenos, algunos, mejores que otros.

Y volviendo al principio, a la pregunta de José Luis Feito. Según usted, ¿cuál es el principal objetivo de un político?

La respuesta que nos dio fue "ganar las elecciones".

## Economía

Guadalajara

Director  
Miguel F. Cambas Santos

D.L.: GU-231/2007

Coordinador de contenidos  
Javier Arriola Pereira

Dirección y teléfono redacción  
C/ Molina de Aragón, 3  
Telf.: 949 212100  
Periódico digital:  
www.ceoeguadalajara.es  
Cartas al director:  
info@ceoeguadalajara.es

Redactora Jefe:  
Marta Sanz Martínez

Colaboradores  
Ester Simón  
Óscar Serra

Dirección y teléfono publicidad  
DELLENO  
C/ Francisco Medina y Mendoza, parcela 7B  
Telf.: 902 361 362  
www.delleno.es

Imprime  
Rotativas Canales, S.L.

## Pinceladas

❖ **La siguiente reforma será la Administración pública.** Según estimaciones se gastan 28.000 millones de euros por duplicidades de competencias.

❖ **Futura ley de emprendedores:** Sociedad con responsabilidad limitada. Por fin el emprendedor también tendrá dere-

cho a salvaguardar su vivienda.

❖ **Financiación:** La banca necesitara al menos tres años para recuperar solvencia financiera. Hasta entonces, las empresas no dispondrán de financiación para crecer.

❖ **El IPC cae hasta el 2,4 en marzo.** La caída de

la demanda sigue imparable y se nota en los precios.

❖ **Ahora el Eurogrupo ve a España como posible "motor económico" en la eurozona.** Por otro lado dice que ve profundicemos en los ajustes y reformas y a continuación que ve desequilibrios económicos. Un mensaje muy claro.